



La gymnastique, le sport le plus pratiqué en Suisse

Ce week-end, 8'500 jeunes envahiront Savigny et Oron. Toute l'année, 20'000 vaudoises et vaudois ainsi que 360'000 suisses et suisses pratiquent la gymnastique. En juin 2025, 70'000 gymnastes suisses et 300'000 spectatrices et spectateurs investiront la Capitale Olympique lors de la Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025. A l'aune de tous ces défis, la famille gymnique suisse s'est réunie à Lausanne afin de mettre en lumière l'importance du travail des volontaires, l'ancrage local de ce sport et de présenter la nouvelle vision de la Fédération suisse gymnastique.

La FSG, le plus grand pourvoyeur de sport de Suisse

La Fédération suisse de gymnastique (FSG) est le plus grand pourvoyeur de sport de Suisse et fixe la norme éthique et sportive du paysage gymnique. Le Comité central de la FSG a élaboré, au cours des derniers mois, une nouvelle stratégie basée sur le crédo de la fédération : « Nous facilitons le mouvement sportif pour toutes et tous en Suisse afin de créer une communauté, des expériences et du bien-être ». Celle-ci vise à définir une culture commune ainsi qu'à mettre en place une gestion et une direction efficaces afin d'aborder l'avenir avec succès.

L'inclusion et l'accessibilité, l'affaire de toutes et tous

Dans sa vision 2032, la FSG souhaite mettre l'accent sur des thématiques comme le bénévolat et l'inclusion notamment. En effet, l'engagement bénévole reste le fondement sur lequel la FSG développe ses compétences sociales, sportives et techniques, prérequis nécessaires à la réussite sportive et personnelle par la performance. A cet égard, la FSG a pour objectif de coopérer avec d'autres organisations telles que Swiss Olympic ou Economie Suisse afin de démontrer la valeur du bénévolat à tous les niveaux de la société et de sensibiliser le public à cette thématique. Elle souhaite également faire reconnaître le volontariat en valorisant les prestations des bénévoles ou en leur donnant une meilleure visibilité.

L'inclusion est un autre sujet sur lequel la FSG mettra l'accent à l'avenir. Elle est d'ailleurs soutenue par l'ensemble des acteurs : associations cantonales, sociétés, associations spécialisées, associations partenaires et les volontaires. Il ne s'agit pas uniquement d'inclure les personnes en situation de handicap dans les sociétés ou lors de compétitions, mais également d'utiliser le sport comme moyen d'intégration.



Lausanne 2025, une Ville en Fête du 12 au 22 juin 2025

« Il importe autant de respecter les traditions bien ancrées que de se montrer ouvert aux progrès et nouveautés. Pour garantir un avenir prometteur, il ne faut ni s'accrocher à des traditions désuètes ni se précipiter sur des tendances modernes éphémères ». (Les fêtes fédérales, 1832-2002. FSG, 2002)

C'est dans cet esprit que la Ville de Lausanne, Lausanne Tourisme et GymVaud ont créé l'association FFG Lausanne 2025 et imaginé cette 77^e Fête fédérale de gymnastique. L'organisation peut compter avec un soutien fort du Canton de Vaud qui en assure, avec la Ville de Lausanne, la présidence d'honneur.

Entre tradition et modernité, entre ville et lac, la Capitale Olympique vibrera aux rythmes des démonstrations et des compétitions de gymnastique du 12 au 22 juin 2025. Elle mettra à l'honneur les nombreuses facettes de ces quelques vingt sports et la diversité de ses pratiquants.

C'est une occasion magnifique pour l'ensemble des partenaires – Ville de Lausanne, Lausanne Tourisme, GymVaud, Etat de Vaud, FSG et Fonds du sport vaudois – de célébrer, avec la population et les gymnastes suisses, la richesse de la gymnastique dans un esprit festif et de respect.

La Fête fédérale de gymnastique, l'incubateur de l'innovation gymnique

La région lausannoise bénéficie d'importantes ressources et de connaissances à même de soutenir l'organisation de manifestations sportives majeures. Au-delà de la présence des acteurs traditionnels (hébergement, transports, logistique, sécurité, etc.), les acteurs locaux dans les domaines de l'innovation technologique, académique, de la santé, de la durabilité stimulent la création de nouvelles solutions et dessinent les contours d'une Fête fédérale novatrice. Ainsi, c'est un riche héritage qui est légué aux futurs organisateurs d'événements sportifs ainsi qu'aux différentes associations sportives.

GymVaud, l'association cantonale qui donne l'impulsion

Faîtière de la gymnastique vaudoise, GymVaud est à l'origine, avec la Ville de Lausanne et l'Etat de Vaud, de la candidature de Lausanne comme terre d'accueil de la prochaine Fête fédérale. Cette dernière sera la vitrine parfaite pour véhiculer les valeurs qui animent l'association et ses partenaires : partage, excellence et intégrité. Forte de près de 20'000 membres, GymVaud mène actuellement deux projets majeurs – en parallèle de ses multiples activités et de son offre sportive élite et de masse : outre son soutien à l'organisation de la Fête fédérale de Gymnastique, elle ambitionne de construire, à terme, la « Maison de la Gymnastique vaudoise ».



« Gym en Folie », la petite sœur vaudoise du 9 au 11 juin 2023

Gym en Folie, la Fête Cantonale Vaudoise de Gymnastique Jeunesse, est la petite sœur d'une fête cantonale traditionnelle dont les compétitions sont ouvertes aux catégories jeunes entre 2,5 et 18 ans.

C'est la première fois qu'un événement gymnique d'une telle envergure est organisé dans le district de Lavaux-Oron sous l'égide de GymVaud. Du 9 au 11 juin 2023, ce sont 8'284 jeunes gymnastes, 350 juges et 930 volontaires qui sont attendus à Oron et Savigny afin de partager leur passion.

Fabio Corti

Président de la
Fédération suisse de gymnastique

Cédric Bovey

Président de la
Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025

Benjamin Payot

Président de GymVaud

Aliénor Genevaz

Présidente du Comité d'organisation de
Gym en Folie